

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 7801.

Por un mes...
Por un trimestre...
Por un semestre...
Por un año...

MARTES 12 DE SETIEMBRE DE 1876.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXVII

Sección editorial.

REVISTA DE AGRICULTURA Y COMERCIO. (10 de Setiembre de 1876.)

Breve y de leve interés será hoy nuestra revista por falta de material con que rellenarla a medida de nuestro buen deseo.

Está al terminar el corriente año agrícola, y se ha dicho de él todo lo que decirse podía, así en lo nacional como en lo extranjero. Algunos datos faltan, y algunas rectificaciones parecen necesarias en los que se conocen, pero ambos extremos son para más adelante. Hoy por hoy debemos atenernos, y otra cosa no es posible, a las noticias que sucesiva y oportunamente hemos venido publicando sobre las cosechas de ambos mundos. Aun a riesgo de alguna repetición, recordamos en resumen, que el año, en general, considerado, no es de los mejores ni de los peores, y muchos como él pudieran darse: porque si bien son pocos los países de cosecha colmada, muchos en cambio la tienen regular ó mas que mediana y ninguno la lamenta del todo perdida.

En lo comercial, el pasado, el presente y el porvenir ya seguro, forman un conjunto de abundancia para la próxima campaña, y situaciones como esta se han reputado siempre favorables al tráfico. Que las cotizaciones se sostengan ó no en el nivel del día, circunstancia es, en cuya calificación nunca ha cabido, ni cabe, ni creemos que cabrá acuerdo en tiempo alguno, porque así en las alzas como en las bajas, la ganancia de unos no puede menos de ser la pérdida de otros. Bajo este punto de vista, la única diferencia entre otras épocas anteriores y la presente muy adelantada, se reduce a que entonces las oscilaciones hacia arriba y hacia abajo eran naturales y verdaderas, al paso que ahora son artificiales y ficticias; pero no por esto es menos preciso acomodarse a ellas, mientras pueden sostenerse. Van ya dos años de someter la circulación al acaparamiento; veremos si sucede lo mismo en el que principiará por octubre próximo. Que los esfuerzos del comercio en grande escala continúan universalmente dirigidos al fin de impedir la depreciación, es lo único que podemos afirmar hasta ahora. Este espíritu es común a los tratantes de todos los países remotos y receptores de frutos territoriales.

Aplicables estos conceptos a la generalidad de las naciones europeas y americanas que acostumbramos incluir en nuestra reseña, dejan redu-

cidas a estrechos límites las noticias peculiares a cada una de ellas.

No encontramos novedad en los Estados Unidos, donde continúa viva la cuestión del deterioro que se supone causado por los calores, en mucha parte de los trigos y harinas que se ofrecen a la venta ó al embarque. Si hay ó no exageración en lo que sobre este particular se dice, es una duda que, sin aclararse, se ha concebido en los grandes centros de Europa. Hay quien manifiesta creer que la tal avería tiene mucho de ardid comercial para influir en los precios. Sea como fuere y viniendo ya a lo positivo, las últimas existencias en la totalidad del territorio anglo-americano, se hacen ascender a 7.600.000 bushels de trigo y otro tanto de Maiz (5.016.000 fanegas de cada cosa.) Es mucho grano a flor de la cosecha, que ya va acudiendo al mercado, aunque lentamente hasta ahora. Firmeza. A pesar de este hecho, que al parecer debiera causar quiebra e los precios.

Del Oriente europeo, tenemos hoy escasas é insignificantes noticias de puntos aislados. Es uno de ellos Berdianska, puerto ruso del mar de Azof, de donde dicen que las comarcas afluientes a aquella plaza, no tienen cosecha de granos proporcionada al buen rendimiento que se atribuye a todo el Sur del imperio moscovita. En Galatz, puerto rumano sobre el Danubio, va entrando, no obstante, la mengua de la cosecha pendiente, mucho trigo nuevo que los extrajeros prefieren al viejo, del cual hay crecidas existencias, amenazadas de una baja tal vez muy considerable.

Insinuamos en anteriores revistas que tras una suspensión de algunos años, vuelve el Egipto a figurar entre los países extractores de granos, aun que no, ni con mucho, en la escala de otros tiempos. Bajo la presión de la influencia inglesa, se intentó allí sustituir los cultivos tradicionales de país, por el de algodón y otras fibras vegetales; pero sin duda no correspondió el terreno, cuando nuevamente lo han dedicado a sus primitivas aplicaciones. Debemos, por tanto, contar otra vez con Alejandria, que es la plaza extractora casi única, ó al menos la de mayor movimiento en la costa egipcia. Su última cotización presenta en alza el trigo, dentro de su precio, siempre ínfimo por su mala clase; firmes las cebadas y en baja las habas, por haber ido esta última semilla la de mas amplio cultivo en el presente año.

En Inglaterra, el buen tiempo a que nos referimos en nuestra anterior revista, se ha trocado en brumas y temperatura fresca. Sobre la cordura de la cosecha indígena, el cre-

cimiento de la colonial en la India, Australia etc., y el vasto comercio extranjero, hay lo de siempre. Los buques de varias procedencias, en camino para puertos ingleses, conducían a las mas recientes fechas, 938,600 quarters de trigo (4.037,650 fanegas). En los grandes mercados, la limitación de la cosecha implica cierta escasez de trigos nacionales, que con tal motivo sostienen sus precios; pero si se trata de obtener alguna mejora, no se consigue cerrar trato; y de todos modos son de menor cuenta los negocios que llegan a término para el consumo. En el ramo de trigos extranjeros que se venden por cargamentos, todo es nominal y nada se lleva a efecto; porque los vendedores exigen precios fijos, que los compradores no consienten, y aquellos retiran su oferta antes que hacer concesiones en el valor de la mercancía. En esta forma iban últimamente ofrecidos 13 cargamentos de trigo almacenado, con 35,589 quarters (291,872 fanegas) y otros a la vela que vienen por vapor del Mar Negro, con 12,048 quarters (32,890 fanegas), sin tomadores para estos ni aquellos. Los trigos de las colonias gozan una estimación intermedia, no tanta como los del país y algo mas que los extranjeros. Sus ordinarios precios corrientes se aproximan a los del Marianopolis, que es la mas aventajada de las clases orientales, y a los buenos de North-América.

En Francia, han continuado las lluvias con general disgusto de los labradores. Ya todos desean serenidad, incluso los mas sistemáticamente avidos de agua, que quisieran verla detenida hasta su tiempo oportuno, que no está lejos. En cuanto al total de la cosecha francesa, ya tenemos comunicada a nuestros lectores su hogura, sin salir de la medianía. Su influencia se hace sentir a gun tanto en los mercados interiores, de los cuales hay 11 en alza, 63 firmes y 31 en baja. En el litoral, el movimiento es el de costumbre, con precios firmes.

Cotizaciones. — Nueva York: Trigos rojos primaverales, a 1,22 dollars bushell; Harinas extra-state, de 4,65 a 4,85 dollars barril de 88 kilos. — Londres: Trigos del país rojos, 45 a 49 schell quart. Id. blancos, 47 a 52. — Marsella: Trigos, Bessarabia, Danubio y Marianopolis por 100 litros, peso 123 a 132 kilos, de 28,50 a 34,50 francos: nominal este último precio; máximo efectivo 32,25.

Los periódicos franceses dan por terminada la crisis portuguesa, en sentido semejante al que nosotros hubimos de aplicarle. El Banco de Portugal (no se confunda con los llama-

dos Banco de Lisboa, Banco Lusitano y otros Bancos): el Banco de Portugal paga sus billetes con regularidad y sin aglomeración; prueba de haberse desvanecido el pánico causante de ella, por mas que otras dependencias se hallen en irremediable estado ruinoso, ó poco menos.

Breves líneas nos bastarán para dar cuenta de las noticias peninsulares. Terminada, ó al terminar, la cosecha en la zona central, resulta medianamente satisfactoria en todas las provincias que componen aquella región de cultivo, excepto la de Palencia, donde se ha cogido por debajo de un año ordinario. No siendo todavía muchos los acarrees, se sostienen los mercados en esta forma: Valladolid, Trigo 16 3/4 a 36 3/4 rs. fanega. — Rioseco, de 35 1/4 a 35 1/2 las 94 libras. — Arévalo de 35 a 35 1/2 las 94 libras. — Palencia: Trigo, 33 1/2 a 34 rs. las 92 libras: Harinas de las fabricas locales: 1.º de 14 1/4 a 14 1/2 reales arroba, y 2.º de 13 a 13 1/4. — Burgos: Trigo, 36 a 38 reales fanega.

La zona mas favorecida de España ha sido la del Oeste, al menos en tierra de Salamanca, donde es notable la prosperidad en cereales, semillas, pasto y toda especie de ramos agrícolas. Los productos de aquella región no podrán menos de influir sobre la del centro, a la cual acuden en parte por la estación de Medina del Campo, hasta donde se trasportan en ruedas y a lomo.

Es todavía mayor, y ya puede llamarse crónica, la inacción de Barcelona, cuyos tratantes son los mas dados al retraimiento expectivo, que adoptan facilmente y dificilmente lo abandonan. Muchas semanas llevan ya de ver venir, y todavía no salen de la inercia. Algo hacen, sin embargo, en trigos.

No hay novedad agrícola en la zona del Mediodía.

Sección oficial.

La «Gaceta» del 9 publica los decretos encargando nuevamente del ministerio de la Gobernacion al señor Romero Robledo, y disponiendo que cese en el despacho interino de dicha cartera el ministro de Fomento señor conde de Toreno.

Noticias.

NACIONALES.

De la «Correspondencia de España» copiamos las noticias siguientes: — Parece, según dice un periódico ministerial, que va a levantarse el

destierro a las mujeres deportadas en Ceuta, y a los varones menores de 15 años.

— Dice un colega que el Sr. Grollari ha de resolver el asunto de reconciliación de constitucionales por lo que respecta a los disidentes.

— Algunos periódicos portugueses se muestran alarmados ante las indicaciones hechas por la prensa española en favor del engrandecimiento de nuestro país. Con este motivo un diario de Lisboa hace recuerdos intempestivos y muy poco oportunos considerando que se atenta contra la integridad é independencia de su nación.

— A las tres de esta tarde se hallaban casualmente reunidos en la presidencia del Consejo los ministros de Hacienda, Gobernacion y Gracia y Justicia, que, como de costumbre, han ido a conferenciar con el señor Cánovas del Castillo sobre asuntos de sus respectivos departamentos.

No sólo no ha sido extraordinario, sino ni ordinario, el consejo que en los círculos políticos daban como cetero paria esta mañana, y al cual se atribuía ya importancia positiva. En los círculos políticos va notándose alguna mayor animación con el regreso de muchos diputados. Los periódicos reflejan también en sus columnas algun mayor interés y van tomando ya sus posiciones respectivas. Parece que nuestro apreciable colega la «Gaceta» entrará en fuego activo la semana próxima contra algunos periódicos de oposición.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Belgrado, 8. — El ministro Ristich señala en una segunda nota que ha dirigido a las potencias extranjeras, nuevas crueldades de los turcos, que asolan y matan por sistema.

Los pueblos quemados en el distrito de Alexinaiz ascienden a 48.

Londres, 8. — El «Times» atribuye al príncipe Gortschakoff declaraciones muy pacíficas.

Viena, 8. — Se asegura que la idea de imponer a la Serbia y al Montenegro las mas duras condiciones, ha prevalecido en el consejo de ministros turcos.

Viena, 8. — Los representantes de las potencias han presentado una nueva proposición a Turquía, pidiendo que conceda a los serbios un armisticio de 15 días.

Se espera una respuesta favorable de la Puerta.

Puede considerarse como un hecho la suspensión de hostilidades entre Serbia y Turquía. Esta última trata

señanza.

o casion para disculpar a su señor...
— Pues ¡por eso mismo! debéis ser indulgentes respetando las susceptibilidades de un dolor tan justo como el de Mad. Yonhard. Yo soy mas fuerte que puede serlo en este asunto una mujer, y aunque la vista de vuestra hija me cause alguna pena por lo mismo que era la compañera inseparable de nuestra pobre Felicia, creo que acabare por acostumbrarme. Vos tenéis un excelente corazón, señoras, y debéis comprender todo lo que hay de triste para nosotros en los recuerdos de otros días. En fin acabais de decir que sois la mas dichosa de las madres, y nosotros hemos perdido a nuestra hija.

— 64 —

— Si, por cierto, Mr. Yonhard, me pongo en vuestro lugar y lo comprendo todo. Concibo tambien que en los primeros momentos, vuestra esposa se negara a ver a mi Anita; pero por último, debiera haber accedido después a mis suplicas. Vos sois un hombre razonable, confesais que la primera entrevista os será sensible y sin embargo tendréis resignación para todo. Anita se alegrará tambien de veros, porque habéis de saber que os quiere mucho, como que no me escribe nunca sin consagraros un extenso recuerdo. Es un corazón de perlas el ayo. Pero aún no os he dicho cómo ha cambiado tanto; como aquel pequeño diablillo que conocísteis ha llegado a ser un angel; y bien, esto se quedará para otro día si volvéis a vernos, ¡y no hemos de volver! Figúrate que he dicho a Mad. Yonhard que reiríamos para siempre si se obstinaba en su negativa, y que ella ha venido la

— 65 —

— Venia, — la dijo, — a ver si podía presentaros al amigo de que os he hablado; pero en el estado de agitación en que os encuentro, me parece será mejor dejarlo para la próxima visita.

— 66 —

— No, no, — contestó una voz dulce y casi ahogada por los sollozos; — en este momento no esperaba... pero dentro de un instante podré ya responder de mí. Esa Mad. Dubuisson me ha hablado tanto de su hija, empeñándose en que la recibiera por fuerza que...

— 67 —

en el colegio de mi hermana, que es uno de los más acreditados de Burdeos. Ya os lo he dicho veinte veces, pero estos señores ignoran, sin duda, que nosotros éramos dos, mi hermana y yo. Ángela era la más pequeña y la más linda, lo cual no quiere decir que yo haya sido despreciable cuando tenía menos años y estaba mas gruesa; pero en fin, Ángela era hermosa como el amor, y a pesar de su belleza tuvo el capricho de dedicarse a la enseñanza de señoritas, en la que tanto ha sobresalido. La historia no es larga, y como no hay misterio ninguno en ella, puedo contarla a estos señores.

de complacer en lo posible las indicaciones de las potencias mediadoras, á fin evitar mayores y trascendentales conflictos en vista de la actitud de Rusia.

Variedades.

BAILE EN MONTILLA.

A fuer de buen cronista y ganoso de reivindicar para mi pueblo natal el nombre de culto y sociable que inestinas discordias le usurparan, tomo la pluma hoy con el propósito de hacer, siquiera sea brevemente, la crónica del baile celebrado la noche del 3 del actual en casa del Sr. D. Manuel de la Cruz Ulloa.

La finura y amabilidad de este señor y de su señora esposa y simpáticas hijas, así como la belleza de todas las elegantes damas que á esta reunión asistieron, han dejado en el corazón de todas las personas amantes de la buena sociedad recuerdos indelebles, y demostrado suficientemente que en la ciudad donde rodó la cuna de Gonzalo hay buen gusto, afición, finura y elegancia para las reuniones de buen tono. Por una parte, personas deseosas de proporcionar á la juventud, ávida de emociones, horas de grato solaz; por otra, una pléyade numerosa de jóvenes bellísimas, cuya hermosura y encantos recuerdan las celestiales vírgenes de Murillo. ¡Lástima grande que sucesos de tristísima recordación hayan contribuido á disminuir, en parte, el buen humor de este pueblo, llevando á donde quiera la desanimación y desasosiego.

Pero no es esta la ocasión mas propia para evocar recuerdos ingratos, puesto que el objeto del que estas líneas escribe no es otro que el de hacer la crónica de un baile. Empezó este á las diez de la noche, y en un salón de dimensiones proporcionadas y decorado con sumo gusto, fueron reuniéndose las simpáticas hijas del anfitrión, las señoritas de Alvear, de Valderrama, de Susbielas y de Castellano, y las de Morales, Cuello, Góngora y Portero. Sentimos mucho no ver allí á otras varias, cuyos hechizos hubieran dado sin duda mas realce á la elegante recepción. Ocupándonos pues de las que asistieron, no habremos de ser muy prodigos en alabanzas, toda vez que su belleza y mérito son ya de todos conocidos; y como todas son igualmente dignas de loa, solo nos cumple estampar sus nombres como prueba del afecto y admiración que las tributamos. Su elegancia, su finura y su belleza, daban á la reunión un aspecto encantador y fantástico. Algunas veces nos creímos transportados á las regiones celestiales, y hubo momentos en que nos parecieron ángeles cada una de las damas allí reunidas. No parecían en verdad seres de este mundo, sino querubines descendidos para mitigar con sus hechizos las amarguras de la vida. A su lado, las horas envidiosas de nuestra felicidad transcurrían velozmente, y unos alimentando una esperanza, otros prodigando elogios, este sufriendo á su pesar un desden, aquel ufano con sus triunfos, ello es que todos sentimos la brevedad

de tan agradable sarao. La animación que hubo durante el fué grande, y libre el corazón de inquietudes y el alma exenta de pesares, solo hubo en todos un pensamiento: el de divertirse mucho y obsequiar cuanto se pudo á las señoritas que concurrieron. Se bailaron rigodones, walses y polkas, y á última hora los señores de la casa obsequiaron á los concurrentes con un sencillo y delicado buffet. Durante este reinó también la mayor cordialidad y franqueza, y después de volver al salón de baile, donde se repitieron los rigodones y walses, se retiró la concurrencia, sintiendo abandonar tan pronto aquella morada, donde tanto había disfrutado. Un momento después, el salón desierto, ya no contenía mas que alguna flor desprendida de las flotantes trenzas de alguna dama, y solo se escuchaban en él los rumores producidos por el ambiente aun perfumado con el ambar de su aliento. Terminó pues el baile dejando en todos gratísimos recuerdos, y en algunos corazones una herida profunda que abriera el dardo lanzado por unos negros ojos. Reciban pues el amable anfitrión, su amable señora é hijas nuestro parabien por la finura y delicadeza con que supieron hacer los honores del convite, y procuren en lo sucesivo promover reuniones como la pasada, puesto que de ella todos han quedado muy satisfechos.

Montilla 4 de Setiembre de 1876.

Gacetillas.

El mercado. La pasada feria de Nuestra Señora de la Fuensanta ha sido muy abundante en tratos, hasta el punto de que segun el parecer de personas inteligentes, y que se ocupan de negocios, ha sido tal vez la de mas movimiento en el año actual. El ganado de cerda especialmente se ha vendido absolutamente todo y á muy buenos precios, y el vacuno ha corrido la misma suerte. Algo menos solicitado ha sido el que llaman «carne de perro», sin que por eso se diga que han faltado muchos y buenos tratos. De todo esto se deduce lo que hemos dicho muchas veces: la feria pasada, por la época en que tiene lugar y por otras mil razones que haria interminable este suelto, y que están en la conciencia de todos, está llamada á recobrar su importancia antigua con una poca de proteccion oficial, al menos en cuanto se refiere al arreglo del real, que aun todavía puede sufrir algunas reformas importantes.

Esto es grave. Entre diez y once de la noche del siete del corriente se dirigia tranquilamente un individuo hacia la estación de los ferrocarriles, y de pronto se vio sorprendido por tres hombres enmascarados, que se hallaban escondidos en el jardín, los que le limpiaron setenta y ocho reales que llevaba en el bolsillo, y lo mismo hubieron hecho con la ropa si uno de ellos no se hubiera compadecido. Después lo hicieron andar por los jardines y lo entregaron á otro que parecia espía y que lo acompañó hasta cerca de la plaza de toros. Por la hora, el sitio y todas sus circunstancias, este suceso, si es tal

como nos lo han contado, merece no echarse en olvido.

El vigia. En los hogares de Córdoba se ejecuta una comedia titulada: «Flor marchita», ó «Cuadros de torna-feria».

Conde Patrizio. Muy gratos recuerdos deja en Córdoba este hábil prestidigitador, que tanto en el Gran teatro como en los salones del Circulo de la Amistad ha hecho pasar ratos deliciosos á sus numerosos admiradores. Estamos seguros de que tanto en Sevilla como en cuantas partes se presente, ha de saberse conquistar toda clase de simpatías.

Parte mas flaca. Ayer fué conducido al hospital de Agudos un niño al que un mulo dió una coz causándole una herida en la cabeza. El caso fué en el campo de la Verdad, y la verdad es que las bestias no se conducen por las calles con el mayor cuidado.

Castigo. Ha sido conminado con la multa de cincuenta pesetas el contratista de la pipas de riego por no haber cumplido puntualmente su contrato en la corrida de toros del primer día de feria.

Cambios. Hemos recibido las bases y condiciones para el establecimiento en esta capital de una «Casa cambio de monedas» las que publicaremos cuando los demás materiales nos lo permitan.

Dos damas. Anteayer tarde riñeron dos mugeres en el barrio del Alcázar Viejo, sacando una de ellas el cuchillo de la cocina, con el que hirió á su contraria en una mano, por lo que esta fué trasladada al hospital de Agudos.

Se han puesto ya las mujeres tan valientes y tan bravas, que pronto será preciso enamorar con navaja.

Desgracia. Una señora, sin duda en un raptó de demencia ocasionado por un gran palecimiento que viene sufriendo hace muchos meses, se arrojó anteañoche por el balcón de su casa en esta capital. Quedó en un estado muy deplorable, si bien continúa recibiendo todos los auxilios posibles.

Importa mucho. Los billetes de los ferro-carriles para el viaje de peregrinación á Roma son valerosos para cincuenta días, y no como equivocadamente se habia anunciado por solo quince, lo que bueno es que se sepa, pues la diferencia es muy digna de tenerse en cuenta. También es de mucho interés que la junta de esta capital está ya en inteligencia con el centro de Cádiz. Continúa creciendo la animación para esta gran romería, y ya son muchas las personas de los pueblos de la provincia que piensan incorporarse á ella.

Cuenta corriente. Un aficionado á estadísticas y muy versado en la vida íntima de la juventud, ha formado una cuenta de las bodas concertadas y de los rompimientos; por la ponzoña de los celos en la feria, y resulta el amor es «déficit». Es decir: que los «truenos» han sido mas en número que los «rayos luminosos». Conque, niñas, ayúdenme ustedes á sentir.

El barato. Un hombre completamente embriagado y navaja en

mano insultó y amenazó ayer á cuantas personas pasaban por la calle de Fernando Colón, hasta que un municipal le quitó la navaja, la hizo pedazos y condujo al valiente á las prisiones del Galápagos. En el mes actual suelen ser muy frecuentes los lanceos de esta índole.

Subasta. Por no haber tenido efecto la primera se subastarán el día catorce en la oficina de telégrafos de esta capital cuatrocientos veinte postes y demás material necesario para las reparaciones de la línea de Córdoba á Ecija.

Efemérides. Hoy.—1580.—Felipe II de España es proclamado rey de Portugal.

Término. Aunque el término respecto á ciertas precauciones en el campo para impedir incendios espira el quince del actual, segun el bando de cuatro de julio último, es de esperar se sigan observando en vista de lo elevado de la temperatura que reina.

Muchas gracias. Por disposición del perito D. Luis Hilti han sido arrojados ayer al río arroya y media de boquerones, que se hallaban en estado de hacer un flaco servicio al prógimo que los comiera.

Se va la cabeza. Como el zumo de la uva suele subirse á la cabeza, no es conveniente hacer ejercicios que puedan ser peligrosos cuando se ha abusado de él. En esta disposición, pero olvidado de lo dicho, caminaba ayer un hombre á caballo por la calle de Luciano, y cayó al suelo causando en la cabeza una herida considerable.

Parece increíble. Pasaba anteañoche por la calle de la Morería un amigo nuestro, cuando vió que un caballero que le precedía, de buen aspecto y elegante apostura, se introdujo en el zaguan de una casa con aire resuelto y tan extraños ademanes, que desde luego comprendió que allí habia algo de misterioso. Se detuvo: el caballero se escondió detrás de la puerta, y ya entonces nuestro amigo se propuso no abandonar el campo á fin de frustrar los intentos del que creyó hombre sospechoso. Un momento después el que parecia roso salió precipitadamente arreglándose la ropa, lo que hizo suponer á nuestro amigo que se pensaba mudar de traje para verificar la mala acción con su presencia frustrada. Entró sin embargo en el portal, recorre el terreno, y ¡horror! allí habia quedado el cuerpo del delito, que al pisarlo ofendió su olfato de un modo insufrible. El rumor de algunas personas que salían de la casa le hizo huir despavorido para que no lo creyeran culpable de lesa limpieza, si bien al volver la esquina mas próxima ya se oían grandes voces que le gritaban ¡Puercol! ¡Puercol!

Viaje. Anteayer ha pasado por esta capital, en el tren correo, el ex-ministro Sr. Carvajal, que continuó su viaje para Málaga.

Y es probado. Soltó una vieja en un pueblo—á su acreedor un novillo.—Há aquí para pagar deudas—un infalible específico.

Problema. Fué tan numerosa anteañoche la concurrencia en la feria, que un amigo nuestro planteó

el siguiente problema que no pudo resolver. «Son las diez de la noche y en tal multitud que regresa á la ciudad por la calle del Sol, que he tardado media hora en atravesarla en dirección opuesta. Y pregunto: puesto que al llegar al real veo todo inundado de gente ¿cómo estaba poco hace la multitud que regresaba?»

Tarjetas. Sin el sello de cinco céntimos que está prevenido se han depositado en la administración principal de correos de Córdoba una tarjeta postal dirigida á Francisco Ferran Calderero, en Palma del Rio, y otra á D. Francisco Hidalgo, calle Herbolario, Sevilla; y por falta de franqueo dos cartas, dirigida una á Rafael Medina Gonzalez, deportado político, Isla del Corregidor, y la otra al Sr. D. José Muñoz, Arquitecto de la compañía constructora en Veracruz.

Mejor. Se insiste en que el ministro de Hacienda piense proponer la rebaja de los descuentos, fijando el quince y veinte por ciento respectivamente para las clases activas y pasivas del Estado.

Al dueño. Uno de los guardas de la partida de los labradores de esta capital ha encontrado hace pocos días en los barrenos del Campo de la Verdad una caballería menor estraviada. Podrá reclamarse en casa del Presidente de la sociedad.

Acuerdo. La junta de instrucción pública de esta provincia ha acordado se entregue al maestro don Antonio Simón Méndez la cantidad que se le detuvo por una falta en el servicio.

Rozas. Se han publicado por el Gobierno civil en el periódico oficial de esta provincia las condiciones á que han de sujetarse las rozas de monte blanco concedidas á varios pueblos.

Reparto. El de consumos de Benamejil se halla hasta el diez y siete de manifesto en aquella villa.

Cuestión peliaguda. El reputado diestro Manuel Dominguez ha escrito una carta al «Avisador Malagueño» autorizándole para que consigne que no se ha cortado la coleta, como se habia supuesto.

Riqueza. Es una prueba de desarrollo que de alguno tiempo á esta parte ha tenido el pueblo de Linares, el que su actual presupuesto de gastos asciende á noventa mil duros, sin que los consumos en el repartimiento vecinal figuren en los ingresos.

A escondidas. El día diez y siete del actual se verificó un eclipse total de sol, pero no será visible en Europa.

Contrabando. Nada menos que á doscientos noventa y siete ascienden las aprehensiones hechas en lo que va de año por el cuerpo de carabineros perteneciente á la comandancia de Málaga.

Siniestro. En Sevilla se ha recibido un telegrama en que se comunicaba la triste noticia de haberse ido á pique en el canal de San Jorge el vapor de la matrícula de Sevilla titulado «Vivar», que chocó con una fragata inglesa que tambien se sumergió en las aguas. Créese que algunos hombres de las tripulaciones

ros de Ubeda; pero Mr. Yonthard poseia el arte de traerla á la cuestión, y para ello la interrumpió segunda vez preguntándole qué relación tenia todo aquello con la cólera de que parecia estar animada contra Mad. Yonthard.

—La relación más íntima que podéis concebir,—continuó madama Dubuisson, algo escamada de que la hubiesen llamado al orden dos veces en tan poco tiempo.—Es el caso que estoy irritada contra Mad. Yonthard, porque no queria recibir á mi hija. Creia yo que estaria casi tan deseosa como yo de ver á Anita á quien conoce desde el día de su nacimiento. Pues bien, por lo mismo que la conoce tanto, dice que le dará mucha pena el verla de nuevo. Pero señora, la he replicado yo, sino en vuestra casa, será en otra, ó en la calle, donde, cuando menos lo penseis, tendreis que ver á mi hija, y además, por fuerza la veréis en mi casa.

tes de que la buena mujer volviera de su asombro. Mi amigo me condujo hacia la casa deseoso de presentarme á Mad. Yonthard y temeroso de que esta no pudiera recibirme á causa de haberse renovado su aflicción con las porfias de una loca. Esta era la palabra con que comunmente designaba á Mad. Dubuisson.

—Diga lo que quiera mi suegro,—continuó Jorge,—jamás podré acostumbarme á esa mujer que me atormenta, me abruma y me pudre la sangre. Lo que me hace gracia es que pretende que el que se case con su hija ha de vivir en su misma casa. No concibo mejor anuncio para un desesperado. Pero vamos á ver si mi madre política está en disposición de recibirnos.

Subimos al piso principal. Jorge abrió la puerta de una antecámara, luego la de un salón que dejó entreabierto, y allí estaba Mad. Yonthard,

eruelidad de no contestarme. Ahí tenéis el caso que hace de mí vuestra esposa; pero yo cuento, para vencerla, con mi buena razón, con el apoyo de Mr. Yonthard y aun con los consejos de Mr. Jorza, que si quiere auxiliarnos, podrá inducir eficazmente.

—No me mezclare en eso,—dijo mi amigo Jorge con frialdad.—Los motivos en que se funda mi madre política para no recibir á vuestra hija, son de los que no pueden discutirse. El dolor de una madre tiene delicadezas infinitas, y vos debierais respetarlas.

—Es decir caballero, que he obrado con poca razon insistiendo,—esclamó vivamente Mad. Dubuisson.

—No ha dicho tanto,—repuso Jorge,—solo he querido manifestar que yo, en lugar vuestro, no insistiria.

Al decir esto, Jorge me cogió por un brazo y los dos nos alejamos de

sa cuando vayais á visitarme. Ya me disculpareis por algun tiempo, me ha contestado, vos no la tendreis siempre á vuestro lado; algun día la casareis y entonces... He dicho que pensaba en separarme de mi hija, pues si llegase á casarse, la primera condicion que impondría á mi yerno seria la de que habian de vivir en mi compañía. Como que eso es precisamente mi sueño dorado. Mi casa es demasiado grande para una familia, y con solo derribar dos ó tres tabiques se puede hacer una distribución admirable. Lo malo es que tendriamos que tragar mucho polvo, pero, como dijo el otro, no se ogen truchas á bragas enjutas; y aunque todo no es uno, ¿sabéis por qué consentí en separarme de mi hija? Pues fué porque habia sido legado á no entendernos; pero ahora me aseguran que está hecha un ángel, y que todas las madres me tendrán envidia.

Mr. Yonthard aprovechó esta

han perici
tambien la
—Toma
domingo un
En una de l
lacion que
—Suma
se ahorcó el
casa una m
intantado a
—Mas
en Pego, a
un licencia
pocos días
pueblo, que
—Pere
Sevilla ha
Gaditan
y costas l
nuestro ser
—Rest
por persona
tienen func
apenas reci
pidiendo la
restos de d
actualment
Antiopolog
rá decretad
—Come
vinos de J
Maria dur
cendió á c
cuatrocient
—Mont
distrito de
Montes D
—Tiem
lla va á for
combatir la
cer premios
ros que aba
truncan la
gleses.
—Alis
gramas rec
ra Cola co
actividad
vincio.
—Otra
Paris el tre
para apaga
pio de Mad
casa extran
—Influ
papel es un
tantes. Vic
libro mat
de papel y
queña. El p
que puest
don al oro
del mundo
El papel a
retractar
for de los
fuerte que
Banes, por
metal acen
el y lo han
un hecho.
—Mont
bro de mil
—Anteayer
visitara el
vil de la p
tario del G
ya, D. Igna
dente de la
vicial, D.
Pineda, V.
D. Manuel
provincial,
criario in
raciones, y
del Ayunta
esperado ta
ya en la es
mañana p
Comandant
con la ban
fueron dich
rato en la t
en la esta
en la casa
D. Antonio
afueras de
roun cho
poblacion y
to y demás
terio etc.
plus mas n
da por la b
pial de Je
pasó á la c
dar dió cie
ra que agu
nante com
selo y sicc
se volvió
del Sr. Al
Abundante
mas de cu
bien servi
de si l

han perecido ahogados, perdiéndose también la carga.

Tormenta.—En Nules hubo el domingo una verdadera inundación. En una de las iglesias cayó una explosión que dejó ciego al sacerdote.

Suma y sigue.—El día cuatro se ahorcó en Falset de una viga de su casa una mujer que días antes había intentado arrojarse por una ventana.

Elmas!—Días pasados se suicidó en Pego, ahorcándose de una viga, un licenciado del ejército que hacía pocos días había regresado a dicho pueblo, que era el de su naturaleza.

Ferrocarril.—La Audiencia de Sevilla ha condenado a «La Prensa Gaditana» a diez días de suspensión y costas. Le enviamos la expresión de nuestro sentimiento.

Restos.—Segun carta escrita por persona importante de Madrid, se tienen fundadas esperanzas de que apenas reciba el gobierno la noticia pidiendo la traslación a Sevilla de los restos de don Pedro I de Castilla, que actualmente se conservan en el Museo Antropológico de aquella capital, será decretada favorablemente.

Comercio.—La exportación de vinos de Jerez y el Puerto de Santa María durante el mes de agosto ascendió a ciento treinta y ocho mil cuatrocientos ochenta arrobas.

Montes. Ha sido destinado al distrito de Sevilla el ingeniero de Montes D. Luis Bravo.

Tiempo perdido.—En Sevilla va a formarse una asociación para combatir las corridas de toros y ofrecer premios considerables a los toreros que abandonen la profesión. Patrocina la idea los capitalistas ingleses.

Alistamiento.—Segun telegramas recibidos, el alistamiento para Cuba continúa haciéndose con gran actividad en las capitales de provincia.

Otra forma.—Ha salido ya de París el tren que conduce el material para apagar incendios que el municipio de Madrid había encargado a una casa extranjera.

Influencia del papel.—El papel es una de las cosas más consistentes. Victor Hugo ha dicho que el libro matará al edificio. Y el libro es el papel y el edificio de piedra barroquista. El papel es de suyo tan fuerte, que puesto muchas veces en oposición al oro, ha salido siempre vencedor. Así es que hoy el papel es el rey del mundo y sobre todo en España. El papel además tiene la cualidad de retractar los objetos mejor que el mejor de los espejos. El papel es lo más fuerte que se conoce. Los billetes de Banco, por ejemplo, chocando con el metal soñado, han podido más que el hierro han desterrado de España Es un hecho.

Montoro.—Nuevo de Setiembre de mil ochocientos setenta y seis. Anteayer tuvimos el gusto de que nos visitara el Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia, con los Sres. Secretario del Gobierno D. Eleuterio Villalva, D. Ignacio García Lovera, Presidente de la Excmo. Diputación provincial, D. Rafael Joaquín de Lara y Pineda, Vice-presidente de la misma, D. Manuel Mills y Beltrán, Diputado provincial, D. Antonio Escamilla, Secretario interino de referida Corporación, y D. Gerónimo Sanz, individuo del Ayuntamiento de la capital; fué esperado tan ilustre y deseada comitiva en la estación a las cuatro de la mañana por el Ayuntamiento pleno, Comandante militar y varios amigos con la banda de música; llegados que fueron dichos señores, se descansó un rato en la tienda que había preparada en la estación, partiendo después a la casa de recreo que el Sr. Alcalde D. Antonio E. Gómez tiene en las afueras de la población, donde tomaron un chocolate; después fueron a la población y visitaron el Ayuntamiento y demás edificios públicos, Cementerio etc., así como también los templos más notables, oyendo misa oficiada por la banda en la Iglesia del Hospital de Jesús Nazareno; después se pasó a la cárcel, donde el Sr. Gobernador dió cierta cantidad al Alcalde para que aquel día se diera una abundante comida a los presos. Concluido esto y siendo las once de la mañana me volví a la referida casa de recreo del Sr. Alcalde, donde se sirvió un abundante almuerzo, al que asistieron muchas de cuarenta personas; la mesa fué servida en todos los artículos que se usaban en la población y algunos más;

concluido el almuerzo tomaron el café, después se descansó un rato, y ya que el calor había descendido y a virtud de invitación hecha por el Alcalde de Villa del Río, se trasladó la ilustre comitiva a dicho pueblo, acompañados del Alcalde de Montoro, Tenientes, varios individuos del Ayuntamiento y Secretario del mismo, donde hubo unos magníficos fuegos artificiales con motivo de ser víspera de la patrona la Virgen de la Estrella, siendo el punto de parada las Casas Consistoriales, donde había preparado un magnífico refresco con abundantes helados y un concurrencia baile de bellas jóvenes dedicado a los viajeros. Llegada la hora del tren misto se regresó despidiéndose la comisión de Montoro en su estación, quedando altamente prendados de las buenas dotes que adornan al Excmo. Sr. Gobernador civil, esperanza de un buen orden de cosas para los administrados de esta provincia.—«Corresponsal.»

Administración del matadero y carnicerías.

Semana del 31 de Agosto de 1876.

Estracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta administración, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de Quiebras.

Reses degolladas en la semana.	Libras
58 cabezas de ganado vacuno.	10790
514 ídem de lanar y cabrio.	7679 1/2
Total consumo.	18469 1/2
Movimiento de la Bolsa de quiebras.	Rls. Mrs.

Existencia á fin de la semana anterior. 1217 7

Ingreso obtenido en la presente. 303 16

Existencia que resulta para la entrante. 1720 23

En la oficina de dicha Administración se hallan detallados los pormenores de este resumen.

Córdoba 7 de Setiembre de 1876.—El Administrador, Francisco Serrano.

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Habiéndose incorporado una puercra en 22 de Agosto último á una piara de ganado de corda en el Campo de la Verdad, se anuncia por medio del presente para que su dueño pueda reclamarla a esta Alcaldía.

Córdoba 9 de Setiembre de 1876.—T. Conde y Luque.

Recaudación obtenida en los felatos de esta capital en los días 7 y 8 del actual.

	Pts.	Cts.
Central.	48	
Puente.	1005	70
Rincón.	913	77
Nueva.	404	83
Gallegos.	505	30
Matadero.	1235	74
Total.	4113	34

DE CUYA SUMA CORRESPONDEN

Al Tesoro.	1429	66
A la provincia y municipio.	1405	46
Adicionadas.	7278	22
Total igual.	4113	34

Córdoba 8 de Setiembre de 1876.—T. Conde y Luque.

CENTRO ORGANIZADOR DE LA PROVINCIA DE CÓRDOBA PARA LA PEREGRINACIÓN A ROMA.

Todas las personas que deseen tomar parte en esta peregrinación, pueden concurrir á las casas del señor Marqués de las Escalónias á las siete y media de la noche del Miércoles 13 del corriente para acordar el día de la salida y los demás pormenores del viage, así como hacer efectivo el importe de su pasaje.

Córdoba 11 de Setiembre de 1876.—José Moreno Estevez, Pbro. Secretario.

Los señores Sacerdores que gusten aplicar mañana el Santo Sacrificio de la Misa en la iglesia del convento del Cister, en sufragio por el alma del señor don Ricardo Gutierrez y Canales, (q. e. p. d.) recibirán el estipendio de 10 rs.

Los señores Sacerdores que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa el jueves 14 del corriente, de siete á nueve de la mañana, en la iglesia del convento de Santa Ana, en sufragio por el alma del Ilmo. Sr. D. José García del Castillo (q. e. p. d.), recibirán el estipendio de 10 rs. Sus hermanos ruegan á sus amigos se sirvan encomendarlo á Dios.

Boletín religioso.

—Hoy.—San Leoncio y compañeros mártires.

—JUBILIO JIRCULAR.—En la iglesia del colegio de la Piedad, por el referido colegio.

—Hoy cuarto día de novena solemne en honor y obsequio de la Santísima Virgen de los Dolores, en su iglesia-hospital, costeada por un devoto de tan Soberana Madre y en acción de gracias. A las seis y media de la tarde se rezará el Santo Rosario, seguirá sermón, novena, terminando con la Letanía y Salve. Los sermones estarán á cargo de los RR. PP. Misioneros del Sagrado Corazon de María y algunos otros oradores de esta capital. El domingo 17 celebrará la casa la festividad de los Dolores gloriosos de Nuestra Señora, con Misa Solemne y sermón.

—En el santuario de Ntra. Sra. de la Fuen santa tendrá lugar hoy á las ocho y media una solemne función á María Santísima, sin sermón, costeada por el Sr. D. Carlos Barcia.

—Los asociados á la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Pilar, en Jesus Nazareno.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.
Madrid 10 de Setiembre de 1876.
Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:
Pasado mañana llegará á esta el Sr. Ayala, y al día siguiente vendrá con la corte el ministro de Estado, siendo probable que del miércoles al jueves se celebre el primer consejo de importancia despues de la estación de verano que ha tenido diseminado al gabinete.

Una de las cosas ó asuntos que se pondrá al debate será la conducta del subgobernador de Menorca sobre capillas protestantes, creyendo que del consejo salga la destitucion de este empleado, dando con ello á la fracción avanzada de los conciliados una especie de satisfacción que corte las disidencias que se han vislumbrado en estos días. Se cree que algunos ministros defenderán las primeras medidas adoptadas por referido subgobernador, por creer están conformes con los artículos constitucionales; pero respecto á la entrada en la capilla evangélica para mandar que sus cánticos fueran en tono mas piano para no incomodar á los vecinos, se esperan datos positivos para presentarlos al consejo, y en su vista acordar con completo conocimiento de causa: de todos modos no creo sea esto motivo para promover una crisis, inoportuna por ahora.

Poco tiempo hemos de esperar para saber el resultado de esta manoseada cuestion, puesto que mañana se tendrán noticias positivas de la pequeña isla, tan codiciada por otras naciones.

Ayer llegó la reina D.ª Cristina de Borbon.

Antonelli y Cabrera siguen mejorando, si bien no puede decirse que se encuentren fuera de gravedad.

El viernes próximo se abrirá en toda España el abono de una paga á las clases pasivas y al clero.

El ministro que fué de Marina, señor Duran y Lira, ha recibido el nombramiento de Ministro del Supremo de la Armada.

El rey y la princesa de Asturias estuvieron ayer en Santa María de Nieva, donde fueron victorados con entusiasmo.

Los círculos políticos se animan por momentos, pues son muchos los diputados que vuelven á esta despues de haber visitado á sus electores.

Noticias recibidas de algunas personas de las que forman la colonia española en Paris, dicen que Zorrilla ha

desertado completamente de las filas del partido de que fué jefe, para fundirse con los socialistas, habiendo sido abandonado por la mayor parte de los que se hallaban á su lado en vista de las ideas que defiende, que son rechazadas, por demasiado radicales, hasta por la parte mas juiciosa de los demócratas.

El director de Agricultura Sr. Cárdenas sale pasado mañana para Andalucía, donde pasará algun tiempo, siendo probable que ese país gane con la visita de tan celoso funcionario.

En cuanto llegue la propuesta serán nombrados los generales que han de pasar á Cuba con los refuerzos que se organizan.

Las noticias que se reciben sobre las crueldades que cometen los turcos contra los cristianos de Oriente excitán de tal modo la indignación de los ingleses, que es probable se vea obligado el gobierno de la reina Victoria á variar de sistema y exigir de la Sublime Puerta reprima en breve término á los vándalos que desconocen el derecho de humanidad.

El corresponsal.

De la «Correspondencia de España» copiamos las noticias siguientes:
—Otra vez tenemos que decir á la «Iberia» que no nos lee. La noticia referente al Sr. Groizard, haciéndole árbitro de la reconciliación, no es nuestra, y así lo hacíamos constar.
Por lo demás, no sabemos si será á la «Patria» á quien se refiere la «Iberia», anunciando que la actitud del primero es punto que se ventila ahora entre los disidentes, y sobre el cual se espera la última palabra del Sr. Alonso Martínez.

—Ayer tarde el jefe económico de esta provincia, acompañado del inspector del distrito de la Audiencia y dos empleados de la administración, sorprendió en un cuarto bajo interior de la casa núm. 20, plaza de la Leña, 127 bultos de géneros de contrabando procedentes de Málaga, que fueron conducidos en un carro y depositados en la administración económica.

—Parece que el Sr. Sagasta adelantará algunos días su regreso á Madrid para conferenciar con algunos prohombres del partido constitucional antes de que se celebre la reunion anunciada.

—El sub-gobernador de Mahon ha pedido por telegrafo autorización para demandar de calumnias á la «Gaceta de Barcelona» y demás periódicos que le han atribuido hechos que él afirma son completamente falsos.

El gobierno le ha concedido el indicado permiso, sin dejar por eso de continuar la rápida instruccion del expediente que ha mandado incohar á averiguación de los hechos ocurridos con motivo de la denuncia de este manoseado asunto.

—El gobierno, á pesar de las espediciones de algunos ministros, no ha interrumpido ni un momento siquiera sus trabajos para aplicar las leyes votadas por las Cortes, ni en preparar la organizacion administrativa del país.

No se impacienten los aficionados á explicar á su gusto las cosas de mar y tierra, que ni reina calma chicha en las esferas administrativas ni huelgan los encargados de la gobernacion del Estado.

—Las últimas noticias del cardenal Antonelli son relativamente satisfactorias.

—Para el día 15 del actual anunciarán los periódicos oficiales el pago de una mensualidad á las clases pasivas y al clero de provincias.

—El gobierno, segun se nos asegura por personas íntimamente relacionadas con él, está resuelto á impedir con mano fuerte, y por todos los medios que las leyes vigentes le permiten, que ni por la prensa ni de otro modo alguno se trate de soliviantar los ánimos de las provincias Vascongadas, como parece que algunos intentan, en vista de las noticias dadas por algun periódico.

—El lunes próximo habrá en Madrid noticias exactas de lo ocurrido en Mahon.

Así se cree por gentes bien informadas.

—Una carta de Santander anuncia la venida á Madrid de S. M. la reina madre para el 20 del actual, confirmando nuestras noticias anteriores.

—El «Porvenir alavés» ha publicado un suplemento diciendo que «calla

porque no puede escribir lo que escribirse debe en defensa de los fueros.» Sin duda suspende el colega su publicación.

—No es exacto, como han dicho algunos periódicos, que en breve quedarán nombrados los generales que han de pasar pronto á Cuba en los refuerzos, puesto que aun no se ha recibido la propuesta del capitán general de aquella isla.

—Segun dice un periódico, el señor Cánovas del Castillo y el señor Barzanallana se ocuparon ayer de los impuestos de las provincias del Norte.

—Ayer llegó á Madrid S. M. la reina doña María Cristina.

—Noticias de Portugal dicen que las cosechas de aquel país en este año serán pésimas.

La situación económica es semejante á la en que se encontraba España en 1865 cuando ocurrieron tantas quiebras bancarias en Valladolid y en otras provincias.

Así lo dice una carta de Lisboa.

—Vuelve á hablarse del relevo del general Jovellar.

Volvemos á asegurar que la noticia carece por completo de fundamento.

—Segun el «Parlamento», el señor Romero Robledo no acepta una interpretación restrictiva á la base oncená.

Podemos asegurar al colega que el ministro de la Gobernacion interpreta esta base como la interpretan todos sus compañeros de gabinete, y en el sentido que esplicitamente hemos manifestado.

Murcia 9 (8-10 n.)—En la esposicion han sido adjudicados los premios de S. M. y A. R. á la viuda de Stor por Agricultura, y al cuerpo de ingenieros por minería.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 9.

Consolidado, 12,95.

Bonos, 57, 50.

Acciones del Banco de España, 000,00

CÓRDOBA.

Trigo de 40 á 44.—Cebada de 14 á 14 1/2.

Habas de 24 á 28.—Garbanzos de 65 á 90.—Escala de 12 á 13.—Yeros de 38 á 40.—Maiz de 38 á 40.—Alberjones de 00 á 00.

Alpiste de 48 á 50.—Aceite en los molinos, á 52.—En la ciudad, á 63.

Jabón de 38 á 40.—Carne de vaca á 42 cuartos libra.—Id. de carnero á 30.—Harina 1.ª á 19 reales arroba, id. 2.ª á 17 arroba de 3.ª de 15 1/2 á 16.

CAMBIOS.

Madrid 1 día.—Sevilla 1 1/2 id.—Santander 3/8 á 1 1/2 id.—Valencia 1 1/4 id.—Barcelona par á 1 1/4 id.—Murcia 3/4 id.—Málaga 1 1/4 id.—Valladolid 3/4 id.—Palencia 3/4 id.—Zamora 1 id.—Burgos 1 id.—Cádiz 1 1/4 id.

MONTEJO.—Trigo, de 11.50 á 13.50 pesetas la fanega, y de 20.70 á 23.30 el hectolitro. Cebada, de 4 á 5 pesetas la fanega, y de 8 á 9.80 el hectolitro. Centeno, á 5.25 pesetas la fanega y á 10.25 el hectolitro. Escaba, á 4 pesetas la fanega, y á 7.20 el hectolitro. Garbanzos, de 20.50 á 20.75 pesetas la fanega y á 0.40 el kilogramo. Arroz, á 7 pesetas la arroba, y á 0.60 el kilogramo. Aceite, en los molinos á 12.75 pesetas la arroba, y en la ciudad á 15.50.

RAMBLA.—Trigo, á 12 pesetas 50 céntimos. Aceite, á 12.75 arroba. Habas, á 6 25, id. de Cebada, 3.50, id. de escaba, á 3. id. de Garbanzos, á 30. Libra de jamon 3. id. de tocino 2.50. Carnado vaca á 1.12. Id. de carnero á 75 céntimos de peseta.

CASTRO DEL RIO.—Trigo, de 10.50 pesetas á 12.50. Cebada, de 4.75 pesetas á 5. Habas, de 8 á 9 pesetas. Garbanzos, de 17.50 á 20 id. Yeros, á 3.50 id. Alberjones, de 7.50 á 8 id. Vino, á 5 id. Aceite, á 10.25 id.

PUNTE GENIL.—Aceite á 48 reales. Trigo de 40 á 45. Cebada de 12 á 13. Garbanzos de 80 á 120. Habas á 27.—Vino en madera, fresco, de 30 á 40. Vinagre de 12 á 14.

AGUILAR.—Trigo de 40 á 50 rs. fanega. Cebada de 18 á 20 id. Habas de 30 á 34 id. Escaba de 15 á 17 id. Garbanzos de 65 á 70 id. Aceite de 48 á 56 rs. arroba. Vino comun de 19 á 22 1/2. Aguardiente de 50 á 70 id. Vinagre de 8 á 10 id.

MÁLAGA.

Trigo de 45 á 50.—Cebada de 15 á 16.—Habas de 35 á 37.—Aceite de 46 á 50.

CORREOS.

ENTRADAS.—De Madrid y su carrera á las 12 y 14 minutos de la tarde.

De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya á la una y 40 minutos de la tarde.

De Málaga y su carrera á la una y 31 minutos de la tarde.

De los pueblos de la sierra á la una de la madrugada.

SALIDAS.—Para Madrid y su carrera á las dos y 35 minutos de la tarde.

Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya á las dos y diez minutos de la tarde.

Para los pueblos de la sierra á las doce de la noche.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA,

Rosa.

JUVENTUD, HIGIENE, BELLEZA.

PATTI DE LLOFRIU. Flor de arroz especial.

El Patti conviene a to... El Patti conviene a to...

Cuidar de las falsificaciones...

Depositos: D. Antonio Barea... Depositos: D. Antonio Barea...

Violeta.

Arrendamiento. Desde San Miguel... Arrendamiento. Desde San Miguel...

Venta. Se hace de una berlina... Venta. Se hace de una berlina...

Subarriendo. Se hace de una habitacion... Subarriendo. Se hace de una habitacion...

Venta. La de un huerto con casa... Venta. La de un huerto con casa...

Segunda ensenanza. Don Pablo Antonio... Segunda ensenanza. Don Pablo Antonio...

Venta. Se hace del lagar nombrado de Cuevas... Venta. Se hace del lagar nombrado de Cuevas...

Subarriendo. Desde el dia siguiente... Subarriendo. Desde el dia siguiente...

Coto. Para primero de Diciembre... Coto. Para primero de Diciembre...

Vasijas. En la bodega situada en Córdoba... Vasijas. En la bodega situada en Córdoba...

Arrendamiento. Desde San Miguel... Arrendamiento. Desde San Miguel...

Ayuntamiento 4, frente a la Espartería.

MAQUINAS PARA COSER

DE TODOS LOS MEJORES SISTEMAS CONOCIDOS. VENTAS A PLAZOS.

Máquinas legítimas de Howe, para sastros, zapateros y sombrereros.



La Giratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros.

La Favorita de las damas 10 duros.

América las mejores conocidas para modistas y costureras.



SEDAS, HILOS, AGUJAS Y PIEZAS SUELTAS PARA TODOS LOS SISTEMAS. Se componen toda clase de máquinas a precios arreglados.

Unico representante en esta capital, DON JUAN GUIJARRO.

Advertisement for 'CHOCOLATES' and 'CAFES Y TÉS' by 'COMPANIA COLONIAL'. Includes images of medals and product packaging.

PUNTOS DE VENTA EN CORDOBA. Establecimientos de D. Ramon Alonso... PUNTOS DE VENTA EN CORDOBA.

GRAN ALMACEN DE MUSICA, pianos y órganos expresivos

JUAN MONTERRUBIO. SIERPES, 4.-SEVILLA.

Por medio de contratos especiales con fabricantes... Por medio de contratos especiales con fabricantes...

Así ofrezco pianos verticales de autores reputados... Así ofrezco pianos verticales de autores reputados...

Organos expresivos y armoniflantes de todas clases... Organos expresivos y armoniflantes de todas clases...

Planos de alquiler, para dentro y fuera de la capital. CATALOGOS GRATIS.

SE ADMITE SUSCRICION A LECTURA MUSICAL.

Baños sulfurosos de mar y otras clases de aguas artificiales.

Las personas que teniendo necesidad de tomar baños... Las personas que teniendo necesidad de tomar baños...

Con el uso de estos baños se consigue la completa curacion... Con el uso de estos baños se consigue la completa curacion...

La instruccion para el modo de usar estos baños... La instruccion para el modo de usar estos baños...

Advertisement for 'CAPSULES-MOTRES' for contagious diseases. Includes a circular logo and text about medical treatment.

Advertisement for 'BENZINE COLLAS' as a solvent for greases. Includes a logo and text about its uses.

Advertisement for 'LA ESTRELLA' shoes. Includes a star logo and text about shoe quality and price.

Advertisement for 'MUEBLES' (furniture). Includes text about furniture quality and prices.

Advertisement for 'ACEITE DE BELLOTAS' (castor oil). Includes text about its medicinal properties.

Advertisement for 'Venta de garbanzos' (chickpeas). Includes text about the sale of chickpeas.

Advertisement for 'Venta ó arrendamiento' (rental). Includes text about land rental.

Advertisement for 'ACEITE DE BELLOTAS' (castor oil). Includes text about its medicinal properties.

Advertisement for 'Venta de garbanzos' (chickpeas). Includes text about the sale of chickpeas.

Advertisement for 'Venta ó arrendamiento' (rental). Includes text about land rental.

Advertisement for 'ACEITE DE BELLOTAS' (castor oil). Includes text about its medicinal properties.

Advertisement for 'Venta de garbanzos' (chickpeas). Includes text about the sale of chickpeas.

Advertisement for 'Venta ó arrendamiento' (rental). Includes text about land rental.

Advertisement for 'Venta de garbanzos' (chickpeas). Includes text about the sale of chickpeas.